

SUSCRIPCIONES  
(PAGO ANTICIPADO)

En toda España. Ptas. 1'25  
Número suelto. » 0'05  
Id. atrasado » 0'10

Anuncios y suscripciones  
al Administrador, Corres-  
penciales y en las principales  
Agencias.

# HERALDO DE BALEARES

DIARIO INDEPENDIENTE

Edición de la tarde para Palma

SALON DEL HERALDO

EXPOSICIÓN ARTÍSTICA  
GABINETE DE LECTURA

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
Constitución 98, 100 y 102

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA:

HERALDO—PALMA  
Talleres, 190.  
TELÉFONOS Redacción y Ad-  
ministración 200

## Candidatura conservadora

Damos á continuación la candidatura oficial del partido liberal conservador:

### PRIMER DISTRITO

D. José Esteva y Boscana.

### SEGUNDO DISTRITO

D. Gabriel Ros y Juliá.  
» Pablo Serra y Marcer.  
» Cayetano Abrines Roselló.

### TERCER DISTRITO

D. Juan Mayol Malondra.  
» Juan Muntaner y Vich, (Independiente).

### CUARTO DISTRITO

D. Bartolomé Ferrá Perelló.

### QUINTO DISTRITO

D. Bruno Estarás y Lladó.

### SEXTO DISTRITO

D. Antonio Sbert y Canals.

### SÉPTIMO DISTRITO

D. Jaime Palmer y Ferrer.

### OCTAVO DISTRITO

D. Jaime Salóm y Vich.

El partido conservador recomienda y espera que apoyarán sus amigos la candidatura que publicada queda.

## Colaboración inédita del "Heraldo"

### Desde Villabarro

(Á VISTA DE PÁJARO)

Ya estamos en pleno período electoral, municipal y tal; y así como la época en que las flores ostentaban sus galas es en la primavera, así la época en que se ostentan los *primos* electores y los *tíos caciques* es el presente momento concejal.

¡Dios no para en Villabarro! levántase el cacique *ribotista* con el alba, y todavía no há desenchajado de su preciosa cabeza de Maquiavelo el puntiagudo gorro de dormir, cuando entra la *atropellaplato* en su habitación, gritando «Señor, señor, ahí están esos».

Esos, son los que trabajan por la espaciosa barriga del cacique *Pascualista* Tragabollos y *pro domo sua*.. hasta donde alcance el alpiste, además de trabajar, por supuesto y ante todas las cosas, por la recta administración de Villabarro.

Súbitamente encuéntrase rodeado nuestro cacique de toda la *pascualería rural*, cuya *claque* muéstrase lánguida, como lirio tronchado por travieso chiquillo, desde el advenimiento de la *reacción* (como llama á los conservadores un concejal de la clase de aceteros, picado de viuelas y de la política *pascualista*.)

Hola, mis buenos amigos, exclama Tragabollos quitándose un par de lagañas tamañas como guisantes, córcholis y que noche he pasado; soñé cuanto disparate se sueña en la vez de tocarme el himno de Riego como Vds. acostumbraban, habíamos perdido las elecciones y me habían Vds. *tocado* el enero cabelludo, haciéndome el honor de darme una paliza *descuadernante*.

—Que cosas tiene V. D. Deogracias (ap. descuidate y verás); no haga V. caso de sueños (pegar á nuestro ídolo al ídolo de D. Pascual Trasilleta nuestro supremo jefe!.. ni que nos hubiéramos *esgueltado* el juicio (carapel) y además que «los sueños sueños» como dice la suegra del Alguacil Chiflas...

—No hombre, si eso lo dijo Almicar Barca....

—Bueno, pues lo diría la suegra de Chiflas y como tú lo charla....

—Vamos á lo que importa, señores, dice el cacique con aire de orador parlamentario. Sé que trabajan Vds. mucho por la *causa* y les doy las gracias en nombre de D. Pascual y de todos los vecinos y vecinas honradas; los trabajos de zapa, los habéis obtenido con gran perspicacia, y creo que podemos ir á las urnas con la seguridad del triunfo... y si esto no fuese así... ya lo sabéis... garrotazo y tente tieso.

—Y si nos *coscan* á nosotros? pregunta un aspirante á sereno...

—Mira cállate *Pellut* que tu has de morir como la Cruz de Mayo por falta de *cultivo*; lo que importa, repito, es que cumpláis bien todos los que en la causa del caciquismo (como la llaman nuestros enemigos) os habéis mostrado parte.

—Alargad vuestras orejas, que aunque todas parecen, por sus dimensiones, plantillas de Zapatería, bueno es advertiros de la importancia que tienen las instrucciones que de nuestro *común* amo, Sr. Trasilleta, acabo de recibir, porque en todas sus partes sean cumplidas (y antes diplomáticamente espuestas) en lo que respeta á este sumiso vecindario en que Maura y yo tenemos puestos las niñas de... de... de... nuestros ojos. Lea Vd., «Sr. Alcalde, porque aquí como no sea Vd. hasta la fecha, nadie se ha permitido el lujo de leer como manda nuestra santa Gramática.

—*El bueno del Alcalde* (leyendo): Art. 1.º Desde el día de mañana 2 de Mayo del año que no vá muy corriente, todos los aquí reunidos divididos en grupos, visitaremos todas las casas del vecindario con objeto de obtener el mayor número de *sufragios*, excepto las del partido contrario para evitar lo que nuestros Padres conocían con el nombre de *Rosario de la Aurora*.

Art. 2.º El Sr. Alcalde, mi mejor correligionario, á pesar de esa República que se le ha introducido entre cuero y carne, á la manera que en Cuba se introducen las nigüas, llevará consigo una lista de morosos *por consumos*, y al que no nos largue el voto en *harmonía* con lo que poéticamente tiene explicado *Apolocer* (hermano) se le soltará incontinente y sin levantar *mertos*, una papeleta de apremio que le incendie la *pelvis*.—(Porque Señores, para algo soy yo y es el Sr. Alcalde más liberal que Dios.

Art. 3.º A todo vecino de ambos sexos que vote por la *Pascualería*, se le permite durante el mando de esta en el municipio, hacer aguas mayores y menores en la vía pública y tocar el cornetín de llaves de 12 á 4 de la madrugada en los balcones y ventanas de su casa, siempre que el tiempo lo consienta ó no le arrime el patatazo x, algún vecino que no sea ni melómano ni fusionista.

Art. 4.º El veterinario se encargará de la asistencia gratuita de todo animal de elector que vote con nosotros, y además y como concesión extraordinaria cuando vayan á la ciudad, tendrán opción á penetrar en la *Peña* y tomar chico de horchata con paja ó chica alemana sin ella según la estación e:

Además encargo muy particularmente á todos y á cada uno de mis agentes de rebusca de votos, no se lleven objeto alguno de los domicilios que visiten é invadan interín no se cierre el período electoral.

\*\*\*

Y ahí tienes, caro lector, el esbozo de unas elecciones ó preparación para ellas en un pueblo como hay muchos y con un Cacique como también hay muchos.

Si con lo *espuesto* no gana las elecciones concejiles quedará mal el *Veremundo* aquel, por qué no habrá patria.

Yo, por mi parte, á fuer de buen amigo, de buen liberal y de buen vecino de Villabarro, le prometo el siguiente epitafio para cuando sucumba en la tremenda lucha de las lides políticas dó con tanto valor combate

Aquí vino á ejercer de... cabecilla  
Y tal fué su gestión  
Que los suyos le dieron la morcilla  
Y el cadáver sacaron de la villa  
Por miedo á la infección.  
No vá más.

GASPITINA

## Marruecos

(De La Publicidad)

### La piratería del Riff

«La escandalosa piratería que se comete en las costas del Riff—dice *La Crónica* de Tánger—tienen indefectiblemente la culpa las potencias europeas, que no han querido comprender hasta hoy que sobran las complacencias dispensadas al Gobierno marroquí en los asuntos rifeños.

En pocos años hemos registrado en estas mismas columnas actos de piratería, realizados por los bárbaros rifeños con la mayor impunidad; porque en nuestro concepto no creemos que la miserable indemnización en metálico que algunas veces se impone y otras no, al Gobierno marroquí en los asuntos rifeños.

En la boca del Estrecho de Gibraltar navegan libremente los cárabos rifeños, dedicados al pillaje de los barcos que su desgracia conduce cerca de la costa rifeña y al asesinato alevoso de muchos padres de familia que tienen por oficio surcar en buques de vela la mar.

Tiempo es ya de que esto concluya y para nuestro modo de ver, ya que á la ocupación de la costa del Riff por una ó más potencias se oponen, por ahora, las conveniencias internacionales, basadas en el *statu quo* territorial de Marruecos, el Gobierno moro debe ser obligado por las potencias á mantener una escuadrilla de cañoneras, costantemente, desde los límites de la Argelia hasta los confines del imperio por la parte Sudeste, para perseguir y castigar estos desmanes.

Los buques cañoneros que proponemos para que velen por la seguridad de los navegantes y por el respecto de los intereses europeos, deben tener oficialidad europea, escogida en las marinas de las naciones más interesadas en Occidente.

Apuntamos ligeramente nuestra modesta opinión, dejando su detenido exámen á la clarividencia de la representación extranjera en Tánger y á la de sus respectivos gobiernos en Europa y América.

### La situación de Wadzan

El mismo colega de Tánger en una correspondencia de Wadzan, dice lo siguiente:

«Los dos grandes prebostes de Wadzan, el *sheriff* sidi Mohamed, hijo de Muley Abdslam que falleció en Tánger y su pariente, el *sheriff* sidi Zebbar, se hallan desde algún tiempo mal avenidos en el gobierno de esta región, porque el primero ha dispuesto el castigo de algunos parciales del segundo, culpables de alterar el orden público.

Sidi Zebbar fué á la kábila de Beni Messara, sacrificó algunas reses en demanda de su cooperación y con este nuevo elemento, adoptó una actitud más arrogante hacia sidi Mohamed, el cual, á su vez y por los mismos medios, pidió y obtuvo el auxilio de otras kábilas.

Delegados de las Beni Messara, Gzana, y otras Kábilas vinieron á Wadzan el día 24 para negociar la paz entrambos magnantes, fracasado todas sus tentativas por haberse opuesto la actitud de Sidi Zebbar

Desde aquel momento, las hostilidades son mayores entre uno y otro partido, haciéndose por tanto imposible la vida en dicha población, amenazada á diario de tumultos y peligros, como se verá á continuación.

Ayer fueron saqueadas en el camino por los Beni Messara, parciales de Sid Zebbar, unos moros amigos de sidi Mohamed que se dirigían á Wadzan.

Informado del suceso sidi Mohamed, dió órdenes de prender á todos los de Beni Messara que se hallaran en la ciudad. Fueron reducidos á prisión en este concepto y despojados de sus caballerías, dos individuos.

En represalias, los Beni Messara asaltaron y robaron en Djramna á los arrieros de Fez, que llegaron hoy, llevándose entre otras, 7 caballerías con sus cargas, que enviaba de Fez á Wadzan un hijo del *sheriff* sidi Mohamed.

Los de Wadzan, adictos á sidi Mohamed, tomaron las armas y se echaron á la calle en busca de los Beni Messara que vinieran al mercado, encarcelando á siete hombres é incautándose de sus animales y pertenencias.

El comercio está suspendido con este motivo y nadie se atreve á salir de casa, habiéndose elevado los precios de los artículos de primer consumo, por falta de seguridad en los caminos que conducen á la ciudad.

El movimiento actual tiene más importancia que las asonadas anteriores; pues se pasa en rivalidades de los dos gefes más poderosos de esa región; ambos *shorfa* de grandes influencias que debieran ser los primeros en dar ejemplos de amor á la paz y tranquilidad de este país.

## Digno de imitarse

(De La Correspondencia de Alicante.)

El gobierno italiano, siempre solícito por los adelantos agrícolas del país, ha abierto un concurso entre los fabricantes de ácido cítrico, para premiar á los que exploten con más perfeccionamiento esta industria. Hay consignados tres premios de quince mil, diez mil y cinco mil liras.

Con estos acicates no es extraño que la preparación del ácido cítrico en la isla de Sicilia haya tomado gran desarrollo.

Aquí en nuestro país, sucede lo contrario, basta que se implante alguna industria para que enseguida los gobiernos la agobien con excesivos tributos, y si llega á arraigarse, entonces el industrial tiene que luchar como un atleta, para defenderse contra la competencia de los similares extranjeros, estando siempre amenazados de injustificadas reformas arancelarias, que destruyen sus cálculos.

Hasta hace poco Italia mandaba á Inglaterra el zumo de los limones, bergamotas cidras y naranjas agrias, y allí se sometía á diferentes operaciones industriales para extraer el ácido cítrico, ahora se han montado en Sicilia numerosas fábricas, que no solo se dedican á extraer el ácido, sino las esencias de las respectivas cortezas.

Bien quisiéramos ver implantada en España esta industria, donde existe la primera materia, como en ninguna otra parte; pero ¿quién oxpone capitales para la industria en los tiempos que corremos?

## ALCANJE DE LA TARDE

Tercera plana

360

BIBLIOTECA

DEL HERALDO

357

ánimo naturalmente valiente, estremeciéndolo, como á un cuerpo robusto un soplo helado.

—Vámonos andando,—dijo.

Y ambos echaron á andar agarrados del brazo, sin pronunciar una palabra, atravesando diagonalmente el paseo para ganar la acera opuesta, por parecerle quizá menos solitaria. Currita marchaba muy de prisa, sin mirar á ningún lado, fijos siempre los ojos en las luces de los faroles, que le parecían la salvación y la vida, sintiendo á la vez deseos y terror insuperable de volver atrás la cara. Al poner el pié en la acera, respiró Currita algo más desahogada, y aarevióse á mirar á un lado y otro: todo parecía solitario, y tan sólo por la calle del Almirante vió á un hombre que marchaba á lo léjos, con las manos en los bolsillos, sibando la *msrcha* de *Pan y toros*. Al pasar por San Pascual santiguóse Currita muy de prisa, y Jacobo, oprimiéndola el brazo cariñosamente, dijo en son de burla:

—¡Tontal...

Llegaban ya al Ministerio de la Guerra, y allí Currita se tranquilizó más todavía, porque comenzaba á poblarse aquella soledad

Ella, agitada por mil sentimientos encontrados, entre los que sobresalía la ira, contestó, con amarga burla:

—Pues nada.—Venía á indicarte dónde está el número 4.

—¿Pero quién te ha dicho eso?—exclamó el otro asombrado. Vamos, tú has creído otra cosa...

Y cogiéndola del brazo, dobló con ella de nuevo la esquina de la calle de Serrano; entonces, ciega de ira la dama, parada en la acera cual si la rabia la hubiese allí enclavado, comenzó á arrojar por la boca todos los sentimientos de su corazón mezclados y confundidos, pero bajo la forma siempre del insulto, á la manera que lanza un volcán todas las materias contenidas en su seno, formando un solo cuerpo, un solo torrente de lava que tala y destruye por donde quiera que pasa... Esforzabase en vano Jacobo por probarle su inocencia; ella no le dejaba hablar, y con sus flacas manecitas habiale deshecho el embozo, levantando hasta el rostro de él las uñas, como si quisiera arrancarle los ojos.

Jacobo, irritado también por la burla de Perez Cueto, acosado por los reproches de Curri-

PALMA

Ayer fueron decomisados por los dependientes de consumos: un litro y medio de vino y un kilo de pescado.

El vapor Unión ha salido esta mañana á las siete de la misma de Ibiza con rumbo á este puerto.

El lunes próximo tendrá lugar en la Audiencia de esta, el primer juicio por jurados del actual trimestre.

Hoy sale para Madrid el distinguido pintor D. Bartolomé Bordo.

También se embarca hoy D Fausto Morrell.

La Sucursal en esta de la Compañía Arrendataria de Tabacos, ha enviado hoy á las subalternas de Manacor é Inca, 64 y 51 cajas de tabaco respectivamente.

El maestro de obras del Excmo. Ayuntamiento se ocupa en los trabajos de la rasante entre la calle de San Jaime y el trozo comprendido frente la fuente de las Tortugas.

Se está echando un mal remiendo al piso de la calle de Rubí.

Creemos que en vez de esta operación, hubiera sido más conveniente hacerla toda nueva, haciendo desaparecer los obstáculos allí existentes.

Para lograr esta mejora aconsejamos á los vecinos voten para concejal en las próximas elecciones á uno de dicha calle y de seguro verán satisfechos sus deseos.

Azufre sublimado 1.º y Sulfato de cobre Inglés para la Vid, á precios sin competencia se garantiza su pureza, de venta en la Droguería de Miguel Bestard, Cordeletería, 23 y 25, Teléfono, 457.

Solemnes cultos que á Santa Rita de Casia, Abogada de imposibles y especialmente contra la viruela consagran sus cofrades y devotos en la iglesia de Nuestra Señora del Socorro.

Domingo 12 de Mayo, al anochecer, después del Mes de María, se dará principio á la novena solemne de Santa Rita con orquesta y sermón, que predicará el P. Director Fray Vicente Fernández.

Martes 21, vigilia de la Santa, al anochecer después del ejercicio del Mes de María, se cantarán solemnes completas, y acto continuo se hará la bendición de las rosas para los enfermos.

Miércoles 22, festividad de Santa Rita, á las diez Tercia cantada, y á continuación Misa á grande orquesta con sermón, que predicará el P. Fortunato Sancho. Al anochecer Rosario y el ejercicio del Mes de María.

Todos los fieles que durante el Novenario de Santa Rita visitaren la Iglesia del Socorro pueden ganar en cada uno de los días 100 días de indulgencia; y 40 años y 40 cuarentenas en el día de la Santa.

Siempre quejándose los vecinos de la plaza de Santa Catalina de la algarabía que promueven los chiquillos de aquella barriada que junto con otros que á ella no pertenecen han tomado ese sitio por punto de reunión para someter toda clase de abusos en perjuicio de vecinos y transeúntes.

José Salcedo, Maestro, Plaza de la Constitución, 45, 1.º

Suero antidiftérico

Bastaría aconsejar una segunda lectura de lo que consignado dejamos en el número del HERALDO del 2 Noviembre último, para que nuestros constantes abonados se convencieran de que aún hoy reinan en el ánimo de los médicos las mismas dudas y vacilaciones que tenían medio año atrás acerca las virtudes específicas de este nuevo remedio terapéutico contra la difteria. Aceptaron ya entonces muchos profesores, siquiera provisionalmente, que el suero animal inmunizado podía ser un remedio en la práctica utilísimo como tantos otros en el tratamiento de la difteria; empero añadieron, que tratándose de una enfermedad de intensidad tan variable según las diferentes epidemias, las edades de los enfermitos y las localidades en donde endémica ó epidémicamente se desarrolla, aceptaban á prevención su eficaz y radical medio curativo, hasta tanto que los hechos clínicos así lo afirmaran.

Estos seis meses últimos de nuevos estudios, de investigaciones y de ensayos practicados en la ciudad y población más importantes y en la villa y aldea menos conocidas del mundo civilizado constituirán los mejores y sazonados frutos recogidos en un campo experimental y en un terreno tan vario como múltiple, que por serlo y á la vez hijo de una experiencia tan heterogénea como imparcial y ajena á todo prejuicio, inspirará más confianza, que no las estadísticas señaladas por los autores y aláteres de este nuevo sistema curativo del verdadero azote infantil.

El profesor que acostumbrado está á ver diftéricos y á juzgar acerca del pronóstico y de las esperanzas que en un determinado tratamiento han de cifrarse, le basta un pequeño número de observaciones en distinta época y en diferentes circunstancias practicadas, para formar un cabal juicio, llevar en su ánimo una convicción favorable ó adversa y discernir acerca de su real importancia terapéutica y efectos consiguientes.

La seroterapia, sueroterapia ó seriterapia, como quieren otros mejor castizos, doctrinalmente hablando, es un insondable laberinto, en cuyo caos se han perdido las primeras inteligencias clínicas y experimentales, ya que estas notabilidades á diario tantas cosas nos dicen y tantas novedades nos presentan, que hoy, en definitiva, nada sabemos y hasta el mundo médico ignora en que consiste la difteria.

La difteria clásica, la que ha servido de base para todos los estudios microbiológicos y la misma en que hace años Klebs y Löffler encontraron y señalaron al agente específico y causante de tan terrible dolencia, al bacilo que lleva el nombre de ambos autores, resulta ahora que no es la forma clínica, tanto no es la misma que en ocasiones la primera se presenta con caracteres tan benignos—á veces puramente catarrales—que nadie se atrevería á ponerla al lado de la segunda. Añádese que ésta, la verdadera, no es sólo difteria, sino, además un complexus formado por la asociación de varios microbios, y que es la que espanta á las familias y al mismo médico, porque es la que mata. La difteria pura tal como los bacteriólogos la imaginación en sus laboratorios, prácticamente resulta ser un mito.

Si esta idea de las diferentes formas de la difteria asociada no fuera un colmo de confusión fraguada en la mente de Roux para explicar la ausencia de los efectos específicos y seguros que del suero se prometía, y negada por la opinión autorizada de otros autores, al parecer, firmes en la ortodoxia bacteriológica, que sostienen que las formas puras de difteria son siempre mas graves y causa de mayor mortalidad, aún mediante la seriterapia, que las formas mixtas. De manera que falta aún averiguar: si es la escuela francesa la que acierta, en cuyo caso son muchos los enfermitos atacados de difteria que no están al alcance del suero curativo, porque la virtud de éste solo vale contra los productos de uno de sus factores patógenos, ó si es la escuela alemana la que no se equivoca, porque mueren muchos diftéricos por los efectos no contrarrestados de las toxinas del bacilo específico.

En otros términos, falta solucionar el intrincado y aún no resuelto problema: si el mayor peligro depende de la absorción de los productos de los microbios secundarios, ó si estos obran produciendo lesiones que aumentan la superficie de absorción del tóxico específico y á la vez quebrantan la barrera de defensa que el organismo á su penetración opusiera.

En Mallorca como en toda Europa se obtienen en la curación de la difteria mediante la inyección del suero éxitos y fracasos, que prueban de una manera palpable que el tratamiento local, discretamente practicado, produce indudablemente curaciones que pueden muy bien compararse á los éxitos que se obtienen con el suero antidiftérico. Empero siempre las lesiones diftéricas no están al alcance del tratamiento local; en cuyo caso se quedan desarmados los médicos, por ejemplo, en las localizaciones laringeas, y cuan ventajoso no sería para estos casos concretos poder contar con un medio que detuviera y abreviara la marcha del proceso y á la vez evitara la obstrucción de la laringe!

En la información general hasta hoy conocida se deduce que el efecto que más resalta entre los debidos á la nueva medicación consiste en la rápida desaparición de las plajas y en la rebaja general de síntomas, observándose, además, otros efectos de índole muy distinta, tales como la sideración, cordiaca, parálisis gútrales, colapso, etc, etc., compli-

caciones que ponen en mayor peligro la vida de los diftéricos que la mismísima difteria. Es un medicamento de dos filos, que cura y mata, como no tardará en probarse en futuras estadísticas, y de tan enérgica acción que obligara hasta á sus más entusiastas partidarios á emplearlo, cumpliendo indicaciones especiales, tan solo á aquellos casos en que, por diferentes circunstancias, no está en la mano del médico la destrucción de las colonias del bacilo diftérico. Así comprendido el método no queda divorciada la escuela antigua con la moderna.

Al tiempo, como el mejor de los mejores testigos presenciales.

\*\*\*

Acerca la comunicación presentada á la Academia de Ciencias de París y suscrita por los doctores Hericourt y Richet, afirmando haber encontrado el medio curativo para el cáncer, siguiendo las prácticas seriterapicas y empleando para ello inoculaciones profilácticas, lleva en si tanta importancia para la Medicina y Cirujía, que conviene suspender todo juicio hasta que se compruebe prácticamente el hecho.

El torreón de Babel

(De El Nacional)

Desde que descubrimos en el horizonte la nube de langosta silvelista que nos venía de Valencia, nos sentimos amenazados hondamente del chaparrón de la respuesta.

No ha sido falsa nuestra alarma. El Papa negro en persona, se asoma ayer mañana por la primera columna de su capilla y bendice á los catecúmenos con un sermón que parece formado de retazos de las obras de Salmerón y Gómez Pizarro.

Primeramente se complace, entre asombrado y pensativo, de tropezar con tan grande masa de adhesiones en la noble ciudad del Turia. Poco le falta para exclamar como Colón en la famosa obra de Pascual y Torres, cuando relata su primer embarco en América:

«Salté en tierra, miré al codo; ya tenía un loro.»

No un loro, cuarenta y siete loros de todo plumaje se han posado efectivamente sobre el árbol del Sr. Silvela.

Suponemos nosotros que al primer disparo toda esa bandada se arrancará á volar, gritando la misma frase que los loros del chispeante general Mendoza; pero mientras le duran en las ramas, el señor Silvela les ha pronunciado un discurso á lo Krapotkine

Nada de disciplina, nada de jerarquías, nada de respetos vitalicios ni de consideraciones á los grandes hombres, ni de obligaciones de gratitud. Cada palo aguanta su vela, y á navegar por esos mares de la política, y á quien Dios se la dé que San Pedro (D. Faustino) se la bendiga.

Desde luego el Sr. Silvela abomina de los periódicos de partido, porque esos son factores políticos de muy añejo corte. El los quiere como El Tiempo y Le Petit Journal: muy independientes y muy populares.

La democracia se ha difundido por todas partes. Esto no ha podido menos de reconocerlo el señor Silvela, por más que esta afirmación haya levantado en impetuosas olas azules toda la sangre del marqués de Pozo Rubio y del conde de Malladas.

Y todo esto se lo cuenta el Sr. Silvela á los niños de la casa cuna de Valencia. Porque los cuarenta y siete chés que se le entran por las puertas, vienen á ser en la comedia política algo así como un coro de vírgenes, según se nos presentan de immaculados y diáfanos.

No importa que todos ellos hayan sido diputados, senadores, concejales y diputados provinciales. Lo han sido á la manera como hablaba la prosa el personaje de Molière: sin haberse enterado de semejante habilidad á los cuarenta años.

Lo más donoso del caso es que el Sr. Silvela asegura cándidamente que nada ha hecho para crear «estos vínculos de personales compromisos».

¿Pero son personales los compromisos valencianos?

¡Válganos Dios y cómo trae la memoria del señor Silvela este jaleo de las elecciones!

Tan pronto ata á las personas por el influjo de sus jurídicas, como les suelta la cadena para que salgan dando saltos por la administración pública.

De suerte que, si mañana el Sr. Silvela entrase cuando menos en la convalecencia, y quisiera volver y lo quisieran tomar, podría darse el caso de que se quedaran por la manigua, tremolando la bandera, el conde de Foxá y Emilio Perez. Porque como en la cartilla del Sr. Silvela no hay otra cosa que ideas y son lo de menos las personas, aquellas de por sí solas, tendrán influencia bastante y fuerza para vivir sin su concurso.

Ya nos explicamos por qué los disidentes andan á caza de votos republicanos. En el silvelismo, especie de milicia americana, cada soldado se viste como le acomoda y habla la lengua que quiere.

Por lo pronto, el Sr. Silvela comienza á olvidar el castellano, como indicando la tendencia de producir otro cisma en el idioma y fundar academia aparte.

Dígalo, si no, el siguiente párrafo: «... las eminentes cualidades y los grandes prestigios del jefe, no debilitados, resultan ineficaces para el bien, sin que se lo expliquen los que se obtienen en no enterarse de la transformación orgánica que supone la invasión efectiva.»

Basta. Apurado se ha de ver el Sr. Llorente para derramar todo eso en dialecto levantisco. Afortunadamente, el jefe les ha permitido para hacer política en libertad, y allí, en Valencia, tendrán, no un partido, sino un ball de Torrent.

Que es lo que llamamos, acá en Castilla, una merienda de negros.

Política extranjera

(Del Petit Journal)

Crisis Austro-Húngara

Una desavenencia de opinión surgida entre el Conde de Kaluoty ministro de negocios extranjeros de Austria y el Baron de Bauffly presidente del Consejo de Ministros de Hungría, referente á la ingerencia del Nuncio de su Santidad, en la política ministerial ha motivado la crisis de aquel gobierno habiendo presentado ambos la dimisión al Emperador, asegurándose, que este se halla muy apurado para resolver la crisis.

El emperador ha tenido una larga conferencia con el Baron de Bauffly, mostrándose deseoso de que las diferencias surgidas, sean allanadas, amigablemente evitando de esta manera la crisis.

Czar

El día seis del corriente S. M. el Emperador Nicolas, pasó revista á sus tropas por primera vez desde su advenimiento al trono reinando con tal motivo una animación inusitada en San Petersburgo.

Evacuación del Egipto

Mr. Donald Mac Farlane presentará el viernes diez del actual á la cámara de los comunes de Londres, una moción, para que sea evacuado el Egipto.

Páginas ciclistas

En una de estas «páginas», que publicó el HERALDO, daba cuenta de que el aplaudido autor de Mariana, daba las primeras lecciones sobre tricycle, hoy ya puedo adelantár á mis lectores, en caso de que los tenga, que Echegaray hizo días pasados, una expedición á Valladolid.

Excusado es decir que su llegada produjo, en todas las personas, gran admiración.

Los ciclistas pertenecientes á la Sociedad Velocipédica de Valladolid, obsequiaron al ilustre dramaturgo á un espléndido banquete.

El autor de El gran galeoto ha prometido ir el año próximo á la antes nombrada ciudad.

\*\*\*

¿Quiéren saber los lectores del HERALDO, cuál es la bicicleta más pequeña del mundo? Pues según he leído es la del Sr. Llach, de Valencia. El diario de donde tomo la noticia añade:

Las ruedas tienen un centímetro de diámetro, el sillín tres milímetros, el cuadro y lo demás todo á proporción. Todos los mecanismos de la máquina funcionan: es decir, que las ruedas ruedan, los pedales giran, el manillar oscila, etc.»

Y termina diciendo:

«Inútil es decir que el Sr. Llach no monta esta bicicleta, sino que la lleva en la corbata, como bonito alfiler que es. El dije es de oro, fué construido por el platero de Valencia D. Alfredo Belloch.»

El corredor francés Reconnaissance ha gozado el grand prix de las carreras que últimamente se han celebrado en Niza.

El recorrido de 5.000 metros, lo hizo en 6 minutos, 2 segundos y 1/5.

\*\*\*

Ha sido asesinado en París, por su esposa, el famoso corredor francés Medinger

\*\*\*

Es extraordinario el record que quiere hacer el ciclista francés Cosse.

Trata de dar la vuelta completa á Francia haciendo un recorrido de 4.000 y 5.000 kilómetros en 18 ó 20 días.

De lo cual se deduce, que hará diariamente 250 ó 260 kilómetros.

¡Es andar!

PEDAL Y MANUBRIO

Servicio particular del "Heraldo"

VIGIA MARITIMO DE PORTO-PI Dia 10 de Mayo de 1895

A las doce del día: Estado de la atmósfera.—Despejada y neblinosa por los bajos del mar.

Estado de los horizontes.—Claro.

Estado del viento.—S. S. E. regular.

Estado de la mar.—Llena y rizada del viento.

Movimiento de buques

Entradas.—Ninguno.

Salidos.—El vaporeito Salvador.

Buques á la vista.—Ninguno.

Teatro Principal

COMPANIA LIRICA-DRAMATICA

bajo la dirección de Rafaele Lambertini

Funcion para hoy

El Asesino de dos hermanos

Los hermanos Dora y Jorge Lambertini cantarán el duo El Penitente y el Confesor.

Dentro la Trattoria

A las ocho y media.

Entrada general, 0'75—Al paraíso 0'50

Plaza de Toros de Palma

INAUGURACION TAURINA

El próximo domingo 12 se verificará la gran función suspendida el pasado.

Gran vacada de la ganadería de Son Sant Martí procedentes de Flores.

GANADO BRAVO DE 5 HIERBAS

Con motivo de las elecciones municipales la función empezará á las cinco en punto.

Precios.—Palcos de Sombra 2 pesetas; Entrada de Sombra 0'40; Medias entradas de Sombra un real; Entrada de Sol UN REAL.

Nodrizas

Una jóven de 25 años, leche de cuatro meses desecriar en casa de la criatura.

Darán razón calle de Palacio núm. 4.

ta, y temeroso de perder la amistad para él indispensable de ésta, vióse al fin forzado á confesarle toda la verdad, con el fin de aplacarla...

Consignólo al punto; al oír la dama el nombre de masones, apagóse en el acto su ira, y llenóse en cambio de un espanto casi pueril, extraño en un carácter de tan enérgico temple.

—¡Vámonos, vámonos!—decía. Por Dios té lo pido, Jacobo; no te quedés aquí.—¡Vámonos!

Y con acento de verdadero terror, mirando á todas partes espantada, repetía muy bajo:

—¡Excomulgados!—¿Sabes? ¡Están excomulgados!...

Jacobo, creyendo con razon que el terror es contagioso, porque sentía él comunicárselo él que á la dama agitaba, procuró sin embargo sosegarla.

—Pero no seas tonta,—mujer, no seas chi quilla... Vámonos si quieres, pero sóségate. ¿No estoy yo contigo?... ¿Has venido sola?...

—Sí...

—¿Pero á pié?...—¡Qué locura!

—No...—tengo ahí un simon...

—Pues te acompañaré en él á tu casa, y me llevará después á la mía.

—¿Traes armas?—dijo ella muy bajo.

—Sí, un revólver.

Siguieron ambos hacia Recoletos, mirando ella á todas partes muy azorada, procurando él rechazar con la idea de que era un chasco de Carnaval la carta de Perez Cueto, la inquietud que á pesar suyo le causaba el extraño terror de Currita...

Al volver la esquina, miráronse ambos en silencio, cual si el exceso de su espanto les paralizara las lenguas... El coche habia desaparecido, y ni por una ni por otra parte del paseo se divisaba á lo lejos.

—¿Le habías ya pagado?—preguntó Jacobo estupefacto.

Y ella, pegándose á él con el temblor de un calenturiento, contestóle muy bajo:

—No...—no le habia pagado.

El caso era extraño, y Jacobo sintió renacer con mayor fuerza todas sus inquietudes; imposible era que el cochero se hubiese marchado sin cobrar, si alguien no le hubiera obligado ó persuadido á marcharse; tuvo entonces un momento de angustiosa perplejidad, de verdadero miedo que pasó por su

# Edición de la tarde.

CONCIUTADANS:

Palma 10 Maig, 1895.

Cedint a n' es desitjos des partid Conservador, y a n' es consej de s' Autoridad per mi més respetable, veis es meu nóm en llista dels proposats per Regidors.

¿Qui de voltros no me coneix?... Jò, de la Sala, en vaig fugir afluxantme d' un lloch que en virtud de públiques oposicions, havia 20 anys, me pertocava, y porque opin que tot s' òr del mon val manco que sa llibertad d' obrar en recta conciencia.

Ara m' hi volen introduhir com un dels administradors del patrimoni comú, y pensarhò me tē desconcertat. Ja que me trob nominalment en mitx des bull politich, vuy dirvos, en veritat, que teng per amigs a tots els homos de bé, sien des pertit que sien; que me sabria grèu que forssasin sa vostra voluntad en pró ni en contra; y que me perdonèu l' ausencia en es truy de ses eleccions; amb la seguredat de que eus agrahèsch coralment s' honra que me feis. De totas maneras, diumenje decapvespre, abans y despues dels escrutinis, daré gracias á Deu.

Per á servirvos:

Bertomeu Ferrà y Perelló

## Berroqueñas

El Liberal Palmesano ni se corrige ni se emienda.

Se empeñó en ejercer el bufo papel de Toni Maria peu redons y con un empaque y una gravedad que causaría envidia al más fidalgo de los portugueses reparte y quita reputaciones con la facilidad que Toni daba ó quitaba capitánias generales de mar y tierra.

Y claro, consigue su objeto. hacer reir á las gentes.

En su número de hoy nos habla de personas que se han perdido de vista (queda el rabo de la guerra cubana por desollar) cuyas personas añade ni siquiera han de descender á otorgarles su COMISE-RACION Y SU LASTIMA.

¡¡Adiós Anibal!!  
Por supuesto que el retrato del colega no puede ser más fiel trasunto de la realidad; como han de descender á otorgar nada, los que por no otorga dejaron á la luna de Valencia á sus parientes.

El Liberal copia unas consideraciones que El Isleño, sin comentarios porque en ellas se dice que hubiera sido una imprudencia dejar sin trabajo á varios obreros.

Bien por El Liberal  
Eso nos prueba que los juicios de la prensa independiente son para él reflejo de la verdad.

Si es así le recomendamos el siguiente suelto de La Almudaina á quien tantas veces reconoció—con justicia en nuestro sentir—su independencia y elevación de miras.

Dice el respetable colega de la mañana á propósito del informe del Consejo de Estado.

«Creemos que la resolución adoptada constituye una reparación y una justicia imperiosamente exigidas, y que la misma índole del alto cuerpo consultivo que la ha dictado (cuerpo que no puede llamarse ahora conservador ni liberal y que resuelve en derecho y no de plano), demuestra á todo ánimo desapasionado la razón con que calificamos de arbitraria la conducta observada por el entonces Gobernador de la provincia.»

Esperamos ver mañana reproducido el parrafito y aun el Eco todo en el Liberal.

Como nos lo temíamos.  
Aquellos artículos que antes publicaba el Liberal una vez al año ó antes si había peligro de elecciones aparecen hoy ya en forma de nubarrón.

Ave Cesar titula hoy nuestro colega un artículo en el que baraja las lágrimas de cocodrilo, el doblar á muerto, las le chonas y borregos, la fatuidad del delirio y todas esas frases hechas que dice el insigne Galdós que se venden por docenas.

Y eso es antes.  
Buen chaparrón lato-cursi-bailable el que nos espera el lunes.

Inocente!  
El otro día decía el Liberal que se daban casos en eso de nombrar Alcalde de R. O. para que algun incauto municipal que dudará eso de que los conservadores gobiernan en Madrid pero los fusionistas gobiernan en Palma, votaran la candidatura de oposición.

Hoy al pasar como sobre ascuas no se le ocurren: ¡Oh poder del ingenio! más que dos cosas, negar autenticidad á nuestros telegramas y decir que no es de rigor que el ministro se ajuste al dictamen del Consejo de Estado, ni sería nuevo (que había de ser si andaran por medio los fusionistas) que sucediera lo contrario y termina ese enjambre de sandeces con la muletilla de que á su tiempo hablaré.

Por hablado.  
El Ministro hará justicia mal que pese á los que trataron de acaparar el agua para repartirla en armonía con el censo electoral.

El Liberal lo tiene todo; mayoría en el Ayuntamiento, en la Diputación y en... la opinión pública. Que entenderá el diario Liberal por opinión... la de sus alabarderos.

Porque sino es esa, cualquiera adivina de quien habla el diario.

Alude el diario fusionista á los servicios del Conde de Sallent.

Mejor cien veces que los del Sr. Maura y los suyos.

En otra ocasión dijimos al colega que publicara los servicios del Sr. Maura al país y calló como... un fusionista.

Y no es que no se puedan comunicar importantes servicios.  
Lo del canje por ejemplo.

## Palma

—Parece que el Borne y sus inmediaciones sirven de campo de batalla á algunos chiquillos mal educados que mañana y tarde están peleándose por aquellos lugares.

—Nuestro muy amado Prelado, sigue su Santa Pastoral Visita, encontrándose hoy en el pueblo de Santafy procedente del de Campos, en donde administró el sacramento de la Confirmación a 264 niños y á 220 niñas.

—A las cuatro de la madrugada ha llegado hoy á nuestro puerto procedente de Mahón el vapor Nuevo Mahónés con la correoendencia pública 15 pasajeros, y variada carga, entre la figuraban 78 corderos y 15 bueyes.

—Promete ser lucida este año la fiesta de la Victoria en el pueblo de Sóller, pues se dice tomará parte en el simulacro que cada año se efectua fuerzas del Regimiento Regional y se habla de si uno de los vapores de la Islaña Marítima efectuará un viaje de recreo á dicho puerto con billetes de ida y vuelta á precios reducidos.

—El vapor Unión ha llegado á las dos de la tarde de Ibiza y Valencia con la correoendencia pública de ambos puntos carga y pasajeros.

—Habiéndose disuelta por mutuo convenio la antigua casa comercial Sres. Miralles Figuerola (denominada Tienda de S. José) nos participa el segundo de dichos Sres. que en breve plazo, tendrá el gusto de ofrecer á su numerosa clientela y al público en general su nuevo establecimiento situado en la calle de Jaine II números 12 y 14.

—Café caracolillo de Yauco (Puerto-Rico.) Se expende diariamente en la antigua casa, Llofríu, San Nicolás, 46, Palma.

## Caridad

La Comisión del Centro Náutico, encargada de combinar y procurar medios para socorrer la desgracia que ha herido á las familias del buque náutico Trinidad, animada por bellísimo sentimiento de amor al prójimo descansa en las gestiones que viene practicando para que asciendan lo más posible, los socorros que se colectarán á beneficio de las citadas familias.

Dicha Comisión, ha visitado esta mañana á las principales autoridades de esta Provincia, recibiendo de todas no solamente su beneplácito, sino que también les han ofrecido su incondicional apoyo.

Por otra parte, la Comisión ha recibido nobles ofrecimientos del empresario de la Compañía Lambertini, que actualmente dá representaciones en nuestro primer coliseo, dando por seguro que en la función benéfica que regularmente tendrá lugar el próximo lunes tomará parte el Orfeón republicano, el notable tenor Sr. Roig, el distinguido baritono Sr. Prohens y varios otros aficionados á los cuales se invitará.

Esta noche, la junta celebrará á las ocho otra reunión, de cuyos acuerdos procuraremos tener al corriente á nuestros lectores.

## Nuevo desprendimiento

En un despacho telefónico que publica nuestro distinguido compañero La Almudaina leemos que ha ocurrido en el kilómetro 26 de la carretera de Sóller á Palma y por tanto en las inmediaciones del llamado Pont d'en Valls.

Los esfuerzos del vecindario, peones y Guardia civil logran dejar según afirma La Almudaina expedito el camino para el tránsito.

Nos creemos en el caso de llamar la atención de quien corresponda para que se evite no se repitan más desprendimientos.

## Telegramas

Corresponsales especiales

Lo de Cuba

Combates en Matanzas y en Camaguey.

Ataque de Baracoa.—No hay indulto

Madrid 10, 10:20 m.

Telegrafante al Liberal desde la Habana, que en la madrugada de ayer se presentó en la jurisdicción de Matanzas, la partida separatista que manda el cabecilla Matagaz batiéndola el Regimiento de María Cristina, que logró después de ocasionarle algunas bajas introducir el pánico en sus filas, merced á una habil maniobra.

Sobre el campo del combate, quedó un insurrecto muerto. La partida logró llevarse consigo algunos heridos.

La partida que manda Castillo, presentóse en Camaguey, saliendo á su encuentro la columna que manda el Coronel Salamanca. A la primera descarga de nuestras tropas se retiró la partida á la que causaron tres bajas.

Otra partida cuyo jefe ignórase quien es, trató de entrar á viva fuerza en Baracoa, consiguiendo evitarlo y rechazarla, las fuerzas que guarnecen dicho poblado.

Se asegura que el cabecilla Castillo, ha ofrecido presentarse con su partida, y deponer las armas si se le indulta.

Créese que el general Martínez Campos negará el indulto, por hallarse condenado, por haber dado muerte violenta á una pareja de la guardia civil.

Rodrigo.

Dificultades internacionales

Madrid 10, 10:30 m.

Se presentan nuevas dificultades, que es posible turben la buenas relaciones internacionales, entre España y los Estados Unidos, á causa de la negativa dada por el Director de Sanidad Marítima de la Florida, al Comandante del crucero español, Infanta Isabel, impidiéndole que saliera á la mar, para prestar servicio de crucero, por haber este entrado en Tampa, sin observar las prescripciones del reglamento de cuarentenas.

Rodrigo.

Progresistas en Valladolid.—Una circular de "El Globo"

Madrid 10, 10:30 m.

Los progresistas han celebrado una numerosa reunión en Valladolid, habiendo pronunciado el Sr. Muro un animoso discurso, encargando la paz y la unión entre los republicanos para que juntos fueran á la lucha, que sería próspera, á ser sincera.

El Globo publica una circular suscrita por la Junta Directiva del partido republicano histórico, excitándole para que acuda á la lucha en las próximas elecciones votando candidatos propios.

Rodrigo.

Presupuesto de Fomento.—Voto particular.—Turnos

Madrid 10, 10:30 m.

Es probable que en la orden del día del Congreso, figure hoy la discusión del presupuesto de Fomento. Antes de discutirse la totalidad, se discutirá el voto particular del hijo del Sr. Groizard, en el cual se pide la creación de un ministerio de Instrucción Pública, que demanda el desarrollo de esta.

Consumirán contra la totalidad los turnos del Presupuesto, los Sres. Cárdenas, Serrano, Díaz y Barrio y Mier.

Tratará de las reformas que hacen necesarias en el actual régimen universitario, el Sr. Labra. Analizará y estudiará la primera enseñanza el señor Mier y combatirá la actual enseñanza superior, el Sr. Salmeron.

De las escuelas especiales, se ocupará el señor Bengoa.

Rodrigo.

Una carta particular.—Junta consultiva de la armada

Madrid 10, 10:40 m.

Una carta particular que escribe un oficial del ejército expedicionario, dice que el general Martínez Campos, se propone, antes de entrar en campaña, pedir al Gobierno contingente bastante para formar dos cuerpos de ejército de veinte mil hombres cada uno.

La Junta consultiva de la Armada, ha dictaminado favorablemente para que se construyau las cañoneras necesarias para la custodia de las costas cubanas.

Exministro á baños.—Bolsin

Barcelona 10, 11 m.

En el tren espres de ayer, llegó á esta capital

procedente de la de España, el exministro de la corona y senador vitalicia D. José Elduayen. El señor Elduayen, vá á los baños de Caldas de Montbuy por prescripción facultativa. Acompañale el doctor Rubio.

El Bolsin de esta mañana ha cerrado el 4p interior á 70'92.

El Corresponsal

El cólera.—Una Real Orden

Madrid 10, 11 m.

La Gaceta declara súcias las procedencias marítimas de los puertos de la Arabin y todo el Sur de Asia.

Causa del cólera ha sido la guerra chino japonesa.

Por el Ministerio de Ultramar se publica una Real Orden encaminada á cohartar los abusos que se lleven á cabo con los abonarés de licenciados de Cuba que los correderos explotan dada la candidez de los tenedores.

El Sr. Castellanos recibe por la Real Orden muchas felicitaciones.

Rodrigo

Telegrama oficial

(Urgente)

Madrid 10, 2:40 t.

Un telegrama del General Salcedo dice desde Santiago de Cuba que el comandante de un cañonero participa que los insurrectos desembarcaron en la caleta de Yaruco; otras partidas han tratado de atacar Sábana y Guangoa, incendiando el puente del ferrocarril de San Luis.

En el camino de Gibara, han sostenido los insurrectos un ligero tiroteo con nuestras tropas.

Rodrigo

El Canje es un hecho

Madrid 10:2:40 t.

(Urgente)

El Sr. Conde de Sallent ha entregado al ministerio de Ultramar la instancia que la banca, el comercio y la industria de Baleares eleva á los poderes públicos en demanda del canje de la moneda mexicana que tanto perjudica á las industrias de tegidos y calzado.

El Sr. Castellanos ha manifestado al Sr. Conde de Sallent que él era el primero en reconocer que Cataluña y Baleares son las provincias más perjudicadas por la circulación de la plata mexicana, añadiendo que lo que se negó á hacer el Sr. Abarzuza; lo hará él, por entender que es un acto de justicia llevar á la práctica el canje.

Rodrigo

Desprendimiento de Sierras en la carretera de Sóller;

Sóller 10, 4:30 t.

Serían las diez de la noche de ayer cuando quedó interceptada y destruida la carretera de Sóller en el kilómetro veinte y seis, por un desprendimiento de peñascos de la sierra de Aufabia.

Afortunadamente no hay que lamentar desgracias personales. Un carretero que acababa de pasar por el sitio de la ocurrencia, dió aviso al Alcalde inmediatamente que llegó á este pueblo, disponiendo este salieran enseguida los peones camineros y fuerzas de guardia civil, los cuales han trabajado durante toda la noche para establecer un paso para carruajes.

A esta hora se continúa trabajando, habiéndose conseguido que la vía quede suficientemente expedita para el tránsito.

El Corresponsal.

## Servicio particular del "Heraldo"

VIGÍA MARÍTIMO DE PORTO-PI

Día 10 de Mayo de 1895

la puesta del sol:

Estado de la atmósfera.—Brumosa.

Estado de los horizontes.—Claro.

Estado del viento.—S. E. casi nulo.

Estado de la mar.—Llana y blanca.

Movimiento de buques

Entrados.—El vapor «Unión» y un falucho.

Salidos.—El «Salvador» y el vapor Nuevo Mahónés.

Buques á la vista.—Ninguno.

## Cultos sagrados

Mañana sábado.—En San Felipe Neri continuarán las Cuarenta Horas, exposición á las seis á las diez misa mayor. Al anochecer, la devoción del mes de María, letanía laureada y la reserva.

CORTE DE MARIA

En San Miguel, á la Virgen del Milagro.

## Teatro Principal

Queda abierto el abono en la ventanilla para 15 funciones por la compañía dramática del eminente actor español

D. Antonio Vico

PRECIOS	Decena	
	Ptas.	Ptas.
Palcos proscenios, plateas y de primer pisr sin entradas	100'00	14'00
Id. plateas sin id.	80'00	13'00
Id. primer piso sin id.	75'00	12'00
Id. proscenio segundo piso sin id.	65'00	10'00
Id. segundo piso sin id.	50'00	7'00
Id. tercer piso sin id.	35'00	4'50
Butacas sin id.	10'00	1'50
Asientos de tertulia sin id.	4'00	0'50
Delanteras de paraiso sin id.	4'00	0'40
Lotes de 10 entradas á las localidades.	7'50	

Entrada general 1'00—Al paraiso 0'75

Toda localidad que con entrada escada de una peseta pagará diez céntimos por el impuesto del timbre.

Hasta el domingo 12 del corriente á la una de la tarde se reservarán las localidades á los Sres. abonados á la última temporada, quedando definitivamente cerrado el abono el lunes 13 del corriente.

El debut de la compañía se efectuará del 18 al 22 del corriente.

LA EMPRESA.



ESPECIALÍSIMA  
DEL

HERALDO DE BALEARES



Traje de calle

De lana, color claro; cuerpo flojo; plegado forma acordeón, con piezas, tiras y hombreras de encaje.  
Cuello y faja, de cinta; mangas globo, recogidas con un choux en el codo. Cinturón de seda, color azul marino, formando en la delantera un caprichoso lazo.  
Falda forma capa.



Sombrero veraniego

De paja de Italia; ala muy abarquillada. Adórnase con flores y lazos de cinta de raso de color blanco, crema ó azul muy pálido.  
Este sombrero debe hacer juego con el traje, que también debe ser de algunos de los colores antedichos.



Sombrero para señoritas de 10 á 14 años

Propio para campo y para playa y por su elegancia creemos merecerá muy especial atención durante el próximo estío. Es de pallasón y los lazos y caídas que constituyen los adornos, de Nipis y puntilla.



Elegante traje para soirée

Dada la claridad del dibujo casi es inútil detallar el presente figurín.  
Es elegantísimo como pocos y se confecciona con raso color salmón. Los adornos son de seda y pasamanería.



Traje para paseo

Cuerpo de surah liso, plegado acordeón. Piezas y corpiño de encaje, con una mariposa del mismo adorno en el delantero. Mangas forma globo, y en ellas un volante con un choux en el centro.

Falda de lana forma campana. De el talle penden dos caídas de terciopelo negro.



Capota matinal

Es sumamente sencilla y más que capota es un casquete. Montura de terciopelo adornada con flores caprichosas, ó bien en lugar de ella una mariposa con vistosos colores.

Este modelo inédito hasta hace muy pocos días es el sombrero más pequeño que hasta la fecha se ha presentado en París desde hace 60 años.

NOTA. Aquellas de nuestras lectoras que deseen detalles de los modelos de la presente revista, pueden escribir á la Sección de confecciones de los Grandes Almacenes de El Siglo, Barcelona, y recibirán gratis inmediata contestación.